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ECMS帝国之家，为帝国cms加油！

演讲稿是一种实用性比较强的文稿，是为演讲准备的书面材料。在现在的社会生活中，用到演讲
稿的地方越来越多。那么演讲稿该怎么写？想必这让大家都很苦恼吧。接下来我就给大家介绍一
下如何才能写好一篇演讲稿吧，我们一起来看一看吧。

高中家长会家长演讲稿篇一

大家下午好

我是高二班xx的家长，能够站到这里发言，我感到非常的高兴。借此机会，我代表学生家长对在
坐的各位老师表示衷心的感谢，感谢你们付出的辛勤努力和无私奉献，因为有了你们今天的耕耘
，才有孩子明天的收获，是你们把他们培养成才，是你们赋予他们的智慧和生存的能力，是你们
让我们看到他们的明天，今天能与各位老师和家长欢聚一堂，聆听老师门的教学心得，切磋交流
教育培养孩子的经验和做法，荣幸之时，更希望大家不吝赐教。

下面就我做父母的一些感受与各位予以交流和探讨。

现在生活富裕了，作为父母总想千方百计满足孩子的各类要求，只要孩子需要的，不管它有用没
用，有害没害，就一古脑去满足，即使父母觉得不合理，但往往会因为溺爱以下不为例屡屡成全
孩子，岂不知就因为这一次又一次的违心成全，却为孩子今后的成长埋下了一定的祸根，各类媒
体上不乏其例，造成这种结果，罪魁祸首往往就是我们这些家长，正所谓喜孩害孩。所以作为家
长首先要学会疼爱孩子，一味的迁就抑或放任自流最终受害的还是家长自己。

高中的孩子正处于逆反期和发育期，在各方面可以说似懂非懂，却自认为很是了不起，有种初生
牛犊不怕虎的勇气和胆量，这就要求我们这些家长一定要和孩子沟通交流，和他们做最好最好的
朋友。

进入高中的孩子，他们正处于生理与心理的发育期和成熟期，他们的思想性格和人生观，世界观
正处于基本定型期，所以说这一时期的孩子都可能出现这样或那样的问题，出现问题，这是很正
常的，是每个人一生中都必须经历的。我们做为家长不能发现问题急于求成，盲目从事。应耐心
的和孩子沟通，帮助孩子分析解决问题。给孩子多一点理解，少一点抱怨;多一点宽容，少一点
苛求;多一点微笑，少一点冷酷。切不可求全责备。

十八，九岁的孩子正处于人生的十字路口，人生的路标在哪里?这关键就在于家长平时的引导教
育，种瓜得瓜，种豆得豆啊，不同的教育方法会收到不同的效果，我们和孩子朝夕相处，自己的
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一言一行，一举一动都将会对他们起到决定性作用。所以说我们不能在教育孩子时是一套，自己
行动时另是一套，我们平时都懒的不看书读报，却要孩子认真学习，我们自己打牌赌博，却要求
孩子不能上网玩游戏，我们花钱大手大脚，却要孩子勤俭节约。近朱者赤，近墨者黑，不就这个
道理吗?

我的孩子和那些品学兼优的孩子相比还有很多不足，我和各位家长相比也存在很大差距，以上我
谈的不能算是经验，只是一点感受吧，如能引起大家的共鸣，我将感到莫大的荣幸。

孩子们，你们也要理解当家长和老师的一片苦心啊，因为我们都有一个共同的心愿:恨铁不成钢
。努力吧，孩子门!，我们所有人都在期等着你们的成功，期待着你们为你们的母校添光增彩。

最后，让我们以热烈的掌声祝xx中学明天更美好。

高中家长会家长演讲稿篇二

尊敬的校领导、各位老师，家长同志们:

大家上午好! 我是高三xx班丁xx同学的家长，今天能作为家长代表发言，深感荣幸。同时也非常
感谢班主任王老师能给我这样一个难得的机会，与大家一起来交流、探讨一下，如何帮助孩子在
高中最后一年时间里减轻学习压力、调整良好心态、改善学习方法，以提高学习成绩、在明年高
考中考出最佳成绩。

首先，请允许我代表家长向为高三年级教育教学工作而付出心血和汗水的校领导和老师们致以最
诚挚的感谢和最崇高的敬意，向为同学们的茁壮成长倾注了爱心与热情、汗水和智慧的校领导和
老师们道一声 ：“ 你们辛苦了，我们家长永远感谢你们!”有人说，最苦的人群是高三学生，最
累的职业是当高三教师，衷心感谢老师们，特别是班主任王老师的谆谆教导和辛勤劳动!“春蚕
到死丝方尽，蜡烛成灰泪始干”，两年多来在你们的细心关怀、精心呵护之下，在你们教育之下
，我欣喜地看到孩子们在这里一天天地成长、一天天地进步、一天天地成熟。可以说，没有你们
的心血和汗水，没有你们的勤劳和智慧，就没有他们现在的进步与成功，更没有同学们未来的前
程与事业!人们常称赞“教师是人类灵魂的工程师，是太阳底下最光辉的职业”, 作为学生家长，
我实实在在地感受到这些溢美之辞用在你们身上一点也不为过。我为同学们拥有你们这样的好老
师而感到放心和踏实，更替同学们拥有你们这样的好老师而感到骄傲和自豪!因此，我借此机会
，代表广大家长谨向付出辛勤劳动的各位校领导和老师再次表示衷心的感谢!

其次，我作为家长代表对高三的同学们寄以殷切的期望，并对他们充满了高考必胜的信心。今天
，学校邀请我们各位家长来开家长会，要求家庭和学校在孩子们高三的紧要关头进一步携手，加
强交流与沟通，心往一处想，劲往一处使，拧成一股绳，共同教育好孩子们，争取在明年的高考
中取得好成绩，考进理想的大学。作为家长，我们要竭尽全力，与学校通力合作，了解学校对学
生的要求，积极配合学校做好工作。具体应做到以下几点：

1、为孩子创造一个良好的学习环境。(走读生)让他有一个固定的学习地方，自己的东西自己管
理，其他人不干扰他，尽量不在家里搞大型聚会，不抹牌不赌博，不吵嘴，不说影响孩子心情的
话。

2、多关心孩子，我们对孩子要做到“给动力但不给压力”。孩子们从呱呱落地那天起，就承载
着我们无限的希望，看着孩子们一天天长大，转眼间就将走向人生的新起点——高考。作为父母
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，我们渴望孩子过上幸福的生活，渴望孩子展开理想的翅膀自由翱翔。高考，就是为孩子们插上
翅膀的平台，承载着我们家长的梦想和期待。作为家长，在孩子全力以赴作最后冲刺的这段时间
，我们要把主要精力放在孩子身上，无论是学习还是生活方面，做到积极配合学校和老师，为孩
子加油鼓劲，做到加劲但不加压，不在孩子面前絮絮叨叨，不让孩子分心走神，反而搞得孩子们
紧张无比，压力无限。我们每一位家长都应该相信我们的孩子，鼓励我们的孩子。

经常到孩子居住的地方去看看，不时给他们送送衣服，改善改善伙食，问问他们有什么需求，看
看他们有什么反常行为，给他们以心理指导，使他们感觉到我们是爱他们的，让他们把这种爱转
化为学习的动力。

3、帮助孩子制定适当的目标。给孩子制定的目标，要能实现，实现不了，容易挫伤孩子积极性
，使孩子失去自信心。要提高信心指数多鼓励孩子。虽然很多学生的成绩至今不理想，但是考虑
到高考中有很多不确定的因素，这些因素有的可以大幅度影响考试成绩，比如题目的难易程度，
对中等程度的学生有着重大的影响，平时的测试一般偏难，如果高考的题目偏易，大幅度提高分
数是有可能的，这在以前的高考中是有不少实例的。我们虽然不能寄希望于侥幸，但是只要有一
线可能就要争取，没有人注定会成功，也没有人注定会失败，告诉孩子：“相信自己，只有自己
可以救自己，只有自己可以改变自己的命运，尤其是在高考前一切皆有可能，一切皆能实现”。

4、正确看待孩子的成绩。关心孩子的学习不要只关注他的成绩多少，名次的高低。成绩和名次
一定程度上反映了他的学习情况，但成绩出来已是事实，我们应该和他们一道去分析成功的经验
和失败的教训，以利于下次能有所提高。

高中家长会家长演讲稿篇三

各位家长、各位老师:

首先我代表全体家长对在座的各位老师表示衷心的感谢!学生的成绩是离不开老师艰辛的付出和
细心的关怀。

学校要我在今天的家长会上谈谈家庭教育的经验，说实在的与各位在座的家长相比，我做得还很
不够。既然今天的会议是大家共同学习交流，我就把自己在家庭教育方面的情况向各位作以下几
点介绍。

我的女儿—徐玲毕业于镇海仁爱中学，今年中考考人骆驼中学高中四班就读。我认为孩子出生后
，家长是孩子的首任老师，要从小教育孩子怎样做人。每位家长都望子成龙，希望自己的孩子在
学习上出类拔萃，出人头地。但是，我认为学习好固然很重要，如果孩子从小看坏样、学坏了，
长大后成绩再好又有什么用?有可能成为家庭和社会的包袱。所以，我从孩子的小时候起就教育
孩子要分清是非，不要沾染社会上的不良习气，引导孩子从小养成尊老爱幼、尊师重德，诚实守
信的好习惯。孩子从上小学至今，从未犯过品德上的过错。

当前，孩子从小学到高中，学习比我们上班的家长还辛苦，孩子起早贪黑在学校读书确实也不容
易，他们的精神压力也比较大。家长不要动则打骂，如果孩子的精神压力过大，反而适得其反。

比如她在读初中的时候数学很不好，我就从初一到初三利用假期的时间请人帮她复习巩固，一开
始她也不肯去，我就给她做工作，去了以后，一发不可收了，甚至在身体不舒服的情况下还是不
肯漏下。补课后，基础扎实了，成绩也有明显的提高，对这些课程也特别感兴趣了，会去钻研、
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会去攻读。

学习累了给她适当的看看电视，看看杂志或者做点家务活，星期天带她到外面去走一走，买点东
西，这样对学习有很大的帮助。她在做作业的时候，我不看电视，只做家务活或者看看书，让她
有个安静的学习环境。我每个月还订了两份杂志，开拓她的课外知识面，里面的文章很有教育意
义。

沟通的时候，我们两像朋友一样聊天，很轻松，也很快乐，我女儿的性格很内向，胆子也很小，
她有时候会把学校发生的事情带到家里来说，我会肯定她好的想法或者做得好的地方，指出她不
足之处。来骆驼中学学习的第一阶段她也对我说，有时候还不能适应高中的学习生活，作业有时
候也做不出，我就鼓励她，要多去问老师，不用怕，老师最喜欢你们去问不懂的问题，我记得在
2004年的9月份，我们单位招进了一位大学生，我回家老是跟她说，我初中生跟大学生是不能比
的，主要体现在计算机和文字表达方面，我说你以后最好去上大学，妈妈尽量给你创造好的环境
，你自己也要端正学习态度，要尽力而为。要是你努力了，还是考不上大学，妈妈也不会怪你。

我女儿成熟的比较早，从小也很懂事。从小学二年级的下半学期开始，在生活上我就不怎么管她
了，早晨我就给她一个闹钟，让她自己起床，到外面吃早餐，然后去上学，中午在学校里就餐或
者在外面吃快餐，晚上放学自己回家，因为我家离学校有很长一段路，并且要过马路，这时候我
单位的工作也很忙，身体又不好。这样慢慢得养成好的习惯，自己的事情都能做了，当人长大了
一点，假期里还能帮我做些家务活。我有时候外出开会，要好几天不回家，我跟女儿商量，要么
叫外婆来住几天，她说不用，我自己能行，就这样她一个人在家也能把自己照顾好。

最后我有一个请求，现在孩子在学校住读每星期回家一次，与家庭接触的机会少了，希望老师有
机会跟学生多交流和沟通，以加强师生的感情，我相信这样对学生成长和学习肯定会有很大的帮
助。

更多 范文大全 请访问 https://xiaorob.com/zhuanti/fanwen/
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